

2026年1月23日(金)

2401号 (毎月25日発行) (大阪版)

1950年12月16日第三種郵便物認可
1部 160円 月額 470円 (郵送料込月額 120円)

平和新聞

発行 日本平和委員会
〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会館
電話 03(3451)6377 FAX 03(3451)6277

大阪版編集 大阪平和委員会

〒542-0012 大阪市中央区谷町7-3-4 新谷町第三ビル 210号
電話 06(6765)2840 FAX 06(6765)2827

電話 06(6765)2840 FAX 06(6765)2837
E-mail:osk-heiwa@able.ocn.ne.jp <http://www.os>

E-mail:osk-herwa@able.ocn.ne.jp http://www.osk-herwa.org



STOP ! WAR



1月8日アメリカ領事館前抗議行動

**軍事力による主権侵害は許さない！
アメリカはベネズエラから手をひけ！**

7日の理事会で確認された「2026ピースエッジ」大阪開催を受けて、大阪平和委員会の事務所とオンライン併用で「ピースエッジを知る会」を開催しました。

京都、埼玉、日平事務局、大阪の青年を合わせて14人が参加しました。

そのうち、9名が実行委員会に参加する予定です！

今日の会、とても楽しかつたしみなさんのピースエッジへの期待もなかなか高かつたよう思います。

「ピースエッジを知る会」開催
1月12日 14名参加

視の無法行為を抗議する」とスピーチしました。緊急行動には74人の参加者が、思い思いのプラカードを手に「アメリカはベネズエラへの攻撃をやめろ」「アメリカは国際法を守れ」との怒りのコールを行いました。

1月3日のアメリカのベネズエラへの軍事攻撃とベネズエラの大統領夫妻の連行という暴挙に対し、アメリカ領事館前で緊急の抗議行動を行いました。平和委員会の西会長は「法の支配無視、国連憲章無

1月8日 74名が参加

アメリカ領事館前

第一回実行委員会は、1月31日（土）夕刻の予定です。みなさんの予定や選挙の可能性

知る会終わった後には、エツグ実行委員会に加わってくれる予定の方が平和委員会入会＆平和新聞も購読してくれました！

調子の良い出発です。みんなで楽しみながら、ピースエッグつくつていきたいです。

高市政権はトランプ大統領の攻撃に対し批判をさけ、抗議の発言は全くありません。

1月15日 本年最初の沖縄連帯行動に取り組みました。天王寺平和委員会、旭区平和の会から13人の参加で、名護市長選挙の現地支援の沖縄ちばりよ合唱団の分も元気に署名の訴えをしました。

「沖縄を戦争の最前線にしない、高市首相の台湾有事発言は許さない」「基地建設ではなく平和外交で沖縄を平和の島に」の訴えに、たくさんの人々が足を止めて署名に応えてくれました。21筆の署名が集まりました。



沖繩連帶行動

**1月15日13名で実施
上本町交差点**



戦争への道に抗い、平和委員会飛躍の午年に

大阪平和委員会は本年9月創立70周年を迎えます

新年のごあいさつ



◆今年は丙午、「火の陽気さ」と「午の勢い」が重なる年、「勢いがある良い年」とのこと。これが高市政権の戦争への暴走を抑える平和の会ここにあります。3月に予定している第24回総会を前に前進への道を開きたいと考えています。

旭区平和の会 芦田一郎

◆昨年は、祝園弾薬庫現地バス調査旅行や核兵器なくす「いい」など目に見える平和委員会、行動する平和委員会に留意して、毎月欠かさず理事会を開催してきました。結果として会員・機関紙は微増になっていました。2026年も神戸ツアードで軍艦見学、非核神戸方式の学習・交流を検討中です。行動する平和委員会です。

高槻・島本平和委員会 岩田幸雄

◆昨年、月3回の9日の日宣伝の他に、他団体との共同で「天王寺動物園で平和を考える」「終戦日の赤紙配り宣伝」「中学高校生とのシール平和対話」などに取り組みました。隣接する八尾空港と自衛隊駐屯地」の危険な動きは、平野区民にとつても、くらしと安全に直結する問題です。学習見学を是非やりたいです。今年は総会開催をめざしています。多くの平和を願う人たちが気軽に入会できるような会則にし、まだまだ小さな会を大きくしたいと願っています。

◆今年は丙午、「火の陽気さ」と「午の勢い」が重なる年、「勢いがある良い年」とのこと。これが高市政権の戦争への暴走を抑える平和の会ここにあります。3月に予定している第24回総会を前に前進への道を開きたいと考えています。



◆昨年の流行語大賞、私の中で「被爆80年、戦後80年」でした。平和宣伝で頻繁に言つたし、他の人の発言でもよく聞きました。堺の会長になつて10年目の今年、何としても若い人を仲間です。お世話になつた故東田常任理事に案内してもらつた友が島や、淡路島由良砲台跡など戦跡巡りツアーをまたやりたいと思います。毎年「100人」と言つているような気がしますが、仲間に頼つて今年こそ実現したいと思います。

堺平和委員会 片山直規

◆2025年、関共平和委員会は久しぶりに総会を開催し、運営委員のメンバーを確定しました。月1回の例会と運営委員会を開くことを確認し、細やかではありますか、活動を継続していました。当初は運営委員のみの参加だった例会も、少しづつ運営委員以外の参加者が増え、継続することの大切さを改めて実感しています。

生野区平和委員会 西田さえ子

◆社会が少しずつ人を大事にしない方向に流されています。何より軍事優先で、いのちや暮らしが後回しにされている今だからこそ、多くのみなさんと平和について考え、語りあいたい。

います。

天王寺平和委員会 吉田一江

◆2026年の抱負はズバリ、「会員を5名増やす!」ことです。色々あつた関共平和委員会ですが、皆様のたくさん支えをいただいて現在があります。これからも少しずつですが、発展していくような組織づくりをしていきます。

◆多文化共生は生野区で活動する私にとって焦眉の課題です。すでに80カ国以上の国籍の人々がともに生きているこの地域でも、昨夏の参院選以降、排外主義的な言説は一定の広がりをみせています。根拠のないデマを対話によって取り除いていく日常の根気強い取り組みとともに、大軍拡をすすめる高市政権の危険性を知らせ、極右的潮流の抗する平和の世論と運動を広げながら誰もが安心して暮らせる地域をつくっていきたいと思

います。

真田山陸軍墓地、従軍看護婦を送り出した赤十字病院など地域の戦争の歴史を語りながら「平和のわが町運動」をすすめています。天王寺区には小・中・高校がたくさんあり、こどもたちの学びの地域です。

◆1970年頃、外国語大学が上本町8丁目についた時期、日本石の寮に「平和委員会」の方が訪ねてこられたのがきっかけになりました。大阪平和委員会の年表から「大阪赤十字病院内に職場内平和委員会」があつたことを知りました。そして2010年に天王寺平和委員会が結成されました。猛獣処分の天王寺動物園や戦死者の墓地と納骨堂の戦争の歴史を語りながら「平和のわが町運動」をすすめています。天王寺区には小・中・高校がたくさんあり、こどもたちの学びの地域です。

戦争に突き進もうとする高市政権に抗して、今だからこそ「戦争STOP」の声をあげ、70周年を前に、仲間を増やし、対話と平和の天王寺にしていきたいと思

います。



◆1970年頃、外国語大学が上本町8丁目についた時期、日本石の寮に「平和委員会」の方が訪ねてこられたのがきっかけになりました。大阪平和委員会の年表から「大阪赤十字病院内に職場内平和委員会」があつたことを知りました。そして2010年に天王寺平和委員会が結成されました。猛獣処分の天王寺動物園や戦死者の墓地と納骨堂の戦争の歴史を語りながら「平和のわが町運動」をすすめています。天王寺区には小・中・高校がたくさんあり、こどもたちの学びの地域です。

戦争に突き進もうとする高市政権に抗して、今だからこそ「戦争STOP」の声をあげ、70周年を前に、仲間を増やし、対話と平和の天王寺にしていきたいと思

います。

います。

います。

探そう！語ろう！ 私のわが町運動

すべての基礎組織から参加を

2026年2月23日(月・祝)
13:00~
大阪平和委員会事務所

【2月の行事案内】

- 4日(水)第7回常任理事会 18:00~
- 6日(金)6.9行動 12:00~上本町六丁目交差点
- 13日(金)沖縄連帯行動 12:00~上本町六丁目交差点
- 14日(土)「平和な日本と世界の実現めざす学習とディスカッション」
13:30~ グリーン会館
- 15日(日)「武器なき斗い」上映会 10:30~②14:00~M&Dホール
- 20日(金)「沖縄スパイ戦史」上映会 14:00~ 大阪平和委員会
- 21日(土)非核の政府を求める会総会 13:30~大阪府社会福祉会館
- 23日(月・祝)基礎組織交流集会(仮) 13:00~ 大阪平和委員会
- 24日(火)RYU裁判第8回口頭弁論 13:30~ 奈良地裁
- 28日(土)~3月1日(日)3.1ビキニデー

月1平和企画始めます・毎月第3金曜日 14:00~

「映画で語ろう」

- 第1回 1月16日(金)「蟻の兵隊」101分
- 第2回 2月20日(金)14:00~

「沖縄スパイ戦史」

114分

参加費無料

大阪平和委員会事務所にて

第3回 3月20日(金)14:00~

「医の倫理と戦争」